
kunnen ze  elk van hun andere kinderen 

de kans geven om school te lopen. 

Tenslotte, vergeet niet dat A.M.I.E. nu 

bijna 40 jaar lang het ingezameld geld 

integraal aan de kinderen overmaakt. Dit 

is mogelijk omdat we geen structurele 

onkosten hebben, ook geen salaris 

moeten uitbetalen en er geen 

onkostennota’s worden binnengebracht 

zelfs niet door de verantwoordelijken die 

regelmatig ter plaatste nagaan of uw 

giften goed worden besteed. Dit is wat we 

noemen “vrijwilliger zijn”! 

Ik kijk ernaar uit u eind april te mogen 

ontmoeten op onze Algemene 

Vergadering waarop u mij alle vragen kunt 

stellen die u maar wilt. 

AMIE-caal 

Xavier Votron, voorzitter 

Beste lezers, 

Over enkele dagen, meer bepaald op 

zondag 28 april, houden we onze 43ste 

Algemene Vergadering. Meestal zijn er 

ongeveer vijftig leden aanwezig of 

vertegenwoordigd. Dit is relatief gering in 

vergelijking met een paar duizend 

sympathisanten en honderden trouwe 

donateurs, die jaarlijks onze projecten en 

peterschappen in een tiental landen 

ondersteunen. 

Ik zou graag willen dat we een inspanning 

doen om in groten getale aanwezig te zijn. 

Ten eerste omdat de omgeving van het 

Don Bosco Onderwijscentrum in Oud-

Heverlee mooi, groen en bevorderlijk is 

voor ontmoetingen tussen de leden van 

onze A.M.I.E.-familie. Ook moeten er drie 

beheerders verkozen worden. We zijn nog 

steeds op zoek naar nieuwe kandidaten 

die zich geleidelijk aan willen inwerken in 

de groep van comitéverantwoordelijken 

en onze kleine groep van beheerders. 

Tenslotte krijgen we de kans luisteren 

naar een ‘grote meneer’, een groot 

diplomaat, die bijzonder goed op de 

hoogte is van de Noord-Zuid-relaties en 

oud-ambassadeur is van België in Congo. 

Zonder twijfel zullen de recente 

gebeurtenissen naar aanleiding van de 

verkiezingen in onze voormalige kolonie, 

bij de heer M. Frank De Coninck tot 

enkele beschouwingen geleid hebben. 

Bovendien is deze grootmaarschalk aan 

het Belgisch hof voorzitter van Caritas 

International in België en actief lid in de 

schoot van de Koning Boudewijnstichting. 

Ook op dat gebied kan hij ons deelgenoot 

maken met zijn visie omtrent humanitaire 

hulp en ons ook uitleggen hoe we de 

toekomst van een vereniging als de onze 

kunnen zien. 

Dit nummer van “Ons Krantje” is voor een 

groot deel gewijd aan de peterschappen. U 

bent vertrouwt met onze grote en kleine 

projecten die jaar na jaar doorgaan en pas 

stoppen wanneer hun doel gerealiseerd is. 

Maar we voorzien ook in de mogelijkheid 

om peter/meter te worden van een of 

meerdere kinderen in een ver land. 

Voor hen is onze financiële maar ook onze 

morele steun onontbeerlijk om studies aan 

te vangen en voort te kunnen zetten. 

Kinderen en jongeren die door onze 

vrijwilligers ter plaatse werden 

geselecteerd, zijn allemaal zeer 

verdienstelijk en behalen mooie 

examenresultaten. Maar vooral tonen ze, 

ondanks grote moeilijkheden in hun 

dagelijks leven,  de bereidheid om te leren. 

Bovenop het schoollopen oefenen ze een 

baantje uit om hun ouders toe te laten het 

gezin eten te geven. Sommigen moeten 

bovendien elke dag een lange weg naar 

school afleggen om er les te volgen. Voor 

velen geldt bovendien dat ze thuis hun 

jongere broers en zussen een handje 

moeten toesteken. 

Afhankelijk van uw middelen kunt u kiezen 

voor een peterschap van een kind in de 

lagere school of een adolescent in het 

middelbaar of hoger onderwijs. Wie zich 

niet meer dan één jaar kan/wil engageren 

zijn er de groepspeterschappen (school, 

klas, weeshuis…enz.). Weet dat elk 

geholpen kind ook een gered kind is: het 

gaat naar school gaan, zal indien nodig de 

nodige zorg ontvangen, zal een diploma 

behalen en werk vinden in eigen land. 

Omdat de steun aan een kind de ouders 

toelaat de schoolkosten te verdelen, 

A M I E c a l e m e n t  A M I E c a l e m e n t  

L’histoire de David: 

Il y a quelques années, David a été 

grièvement blessé à la jambe. La 

blessure s’est rapidement infectée et 

il a dû être soigné puis opéré à 

l’hôpital. Les choses se sont 

progressivement améliorées, mais il 

ne pouvait plus marcher et s'est 

retrouvé dans un fauteuil roulant. Il 

partit vivre chez son oncle où son 

cousin Victor pouvait constamment 

l'aider. Ils sont devenus des amis 

inséparables. Ensemble, ils ont 

d'abord 

fréquenté 

l'école 

secondaire, 

sous la garde de Happy Home. Un peu plus 

tard, ils décidèrent de s'inscrire dans une 

école professionnelle de cordonnerie. Après 

deux ans de formation, ils ont désormais 

lancé leur propre entreprise. 

13 enfants de plus 

Localement , nos enfants Happy Home sont , 

depuis 2017, placés sous la garde de l’ONG néerlandaise «Blessed 

Generation Kenya». Cette association, fondée il y a 23 ans, s'occupe 

aujourd'hui d'un millier d'enfants kenyans (un orphelinat, 3 écoles, 12 

maisons familiales, aide aux familles locales, etc.). 

Un mot de Ronald et Duncan 

qui viennent tout juste 

d'obtenir leur diplôme : 

Ronald : Je voudrais tous 

vous remercier pour ce que 

vous avez fait dans ma vie 

afin de réaliser mon rêve. 

Beaucoup de gens n'ont pas 

reçu d’appuis et ont du se 

débrouiller, mais vous m’avez 

choisi parmi eux pour m'aider 

à réaliser mon parcours 

académique alors que j'étais 

désespéré. Vous m'avez aidé 

pendant tant d'années à 

payer mes frais scolaires et 

mon entretien mensuel que 

personne d’autre n'aurait pu payer. Vous m'avez soutenu à la fois 

spirituellement, émotionnellement et financièrement. Vraiment, sans 

vous, je n'aurais pu arriver aussi loin. Que Dieu vous bénisse. Et 

puissiez-vous continuer avec le même cœur à aider les autres. Je vais 

être un bon ambassadeur à l'extérieur en aidant et en changeant 

aussi la vie de quelqu'un si j'en ai l'occasion. Merci beaucoup.  

Duncan : Bonjour. J'ai finalement obtenu mon diplôme de l'université 

de Maseno. Je suis très reconnaissant envers mes parrains AMIE et 

Blessed Generation pour m'avoir apporté le maximum de soutien 

dont j'avais besoin pour atteindre cette étape. Merci beaucoup. Je 

vous aime tous. 

 

En 2006, lors de la fondation de l’orphelinat Happy Home Kenya, nous avions pris en charge 32 enfants dans le 

besoin. Nous avons tout mis en œuvre pour leur offrir un hébergement dans un environnement familial. L’un des 

objectifs était de leur assurer une éducation de qualité, clé de leur avenir et de leur indépendance dans la société 

kenyane. 

Aujourd’hui, la plupart sont diplômés et totalement indépendants. Ils ont un diplôme, un emploi, ou ont même créé leur propre entreprise. 

Nous suivons actuellement les six derniers étudiants. Quatre fréquentent un Collège ou une Université. Les deux plus jeunes termineront 

leurs études secondaires en 2024 et poursuivront probablement des études supérieures. 

L’histoire Happy Home continue ... 
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A.M.I.E. ( Aide Médicale Internationale à l’Enfance ) est une association belge, bilingue, sans aucun but lucratif dont tous les membres, 
administrateurs et responsables sont complètement bénévoles. Fière de porter ce joli nom, notre organisation oeuvre pour le mieux-être 
d’enfants défavorisés dans le monde. 

 
A.M.I.E.  C’est: 
 - un mouvement de fraternité universelle au service des plus démunis, surtout des enfants. 

 - une oeuvre humanitaire qui agit sans bruit, mais rapidement et efficacement, au coeur de la misère, là où travaillent  
               quotidiennement nos responsables sur place. Elle n’est influencée par aucun groupe de pression, aucun régime, aucun Etat. 

 - des hommes et des femmes volontaires qui, à l’idée abstraite d’aider l’humanité, préfèrent le concret d’une AMIEtié qui réchauffe
   

www.amie-be.org 

KBO BE 0420.127.289 



impatients de voir comment les choses se passeraient dans les nouvelles 

familles qui ont également leurs propres enfants biologiques. On voit 

heureusement que les choses se passent très bien. De vraies familles se sont 

formées.  

On parle beaucoup de ce que devrait être l’organisation. Je ne crois pas qu’il 

y ait une seule manière de faire, parce que les gens sont simplement 

différents. Je constate que le projet de placement familial, Lighthouse 

Village, est un endroit merveilleusement chaleureux pour les enfants. Là, ils 

reçoivent suffisamment d’attention et d’amour et toutes les opportunités 

de se développer. Il est également agréable de voir que des fondations et 

des organisations de tout le Kenya prennent Blessed Generation comme 

exemple et souhaitent venir nous voir. Nous travaillons actuellement sur six 

autres maisons. Nous en aurons donc douze au total. C’est formidable que 

nous puissions faire cela et que cela soit rendu possible grâce aux sponsors. 

Voici une jolie vidéo, retour sur 23 ans  d’activité :  (en néerlandais) https://

www.youtube.com/watch?v=uHUzD8RXlKY&t=5s 

Depuis juin 2019, comme il nous restait encore du budget, nous avons 

financé la scolarisé de 13 enfants supplémentaires au sein de l’école Blessed 

Generation. Deux fois par an nous recevons leurs bulletins scolaires et une 

lettre amicale de chacun. 

De l’orphelinat à la maison familiale: Lighthouse 
Village 
 
Ria Fennema, présidente de Blessed Generation 

Kenya, nous explique : Lorsque nous arrivons dans 

la cour du village Lighthouse, les premiers jeunes 

sautent déjà joyeusement. Ils courent dans leurs 

maisons pour avertir les autres qu'ils ont des 

visiteurs. Ce premier groupe 

sera toujours un groupe spécial 

pour nous. Ce sont les 

premiers enfants sortis de 

l’orphelinat et qui ont 

désormais été adoptés dans 

une famille. Cette famille est 

formée de personnes qui n’ont aucun lien de sang avec 

les enfants. Ils les ont accueillis dans leur famille. Ils ne 

sont donc plus enregistrés comme orphelins mais 

comme membres de leur nouvelle famille. Les parents 

de la famille ne font pas partie de la masse salariale de 

Blessed Generation. C'est merveilleux de voir comment 

les familles se sont formées. 

Il est sain et même rassurant de voir qu'ils rencontrent 

des petits problèmes d'adolescence qui surviennent 

comme dans les familles « normales ». Nous étions 

RECONSTRUCTION DU MUR de CLOTURE DETRUIT PAR LES PLUIES 

 

réalisée par les jeunes des cours du bâtiment du CFP de Clairvaux. 

Le reconstruction a duré environ 3 mois, à cause  des pluies incessantes, mais aussi parce que les jeunes étaient pris par la préparation aux examens de fin 
d’année. 

 Les travaux ont débuté le 26 avril, en commençant par l’évacuation des débris et des eaux stagnantes ; successivement il ont repris et ils ont été achevés 
vendredi 28 juillet, par le groupe des jeunes, restés au Centre après la conclusion de l’année scolaire, tout juste pour terminer les travaux de la clôture.  

 La clôture ecroulée par les pluies cycloniques mesurait 50 mètres environ ; mais les parties limitrophes étaient aussi endommagées au point de nécessiter 
d’être abattues et reconstruites.  

 La clôture qui nous divise du village est absolument nécessaire pour la protection des espaces du Centre, des jardins travaillés par les jeunes et des élevages.  

 Pendant l’exécution des travaux on s’est aperçu qu’il y avait autres 10 mètres de mur dont les fondations s’étaient un peu effondrées mais en restant quand 
même stables : on abordera le problème par la suite. 

 Les travaux se sont bien achevés. On avait dû enfoncer plus profondément les fondations à cause du canal adjacente au mur et qui reste un danger permanent 
pour la clôture même. Par rapport au projet initial nous avons changé le matériel employé : au lieu des agglos de ciment, prévus initialement, très chères et non 
disponibles sur le moment, nous avons fait recours aux briques artisanales, dont le prix est sensiblement inférieur, bien que cela ait comporté un plus consistant 
emploie de ciment pour les enduits.  

On n’a pas eu des problèmes majeurs pendant la reconstruction, sauf le petit retard des travaux dû aux engagements scolaires des jeunes. Mais il a été beau 
de voir plusieurs jeunes renoncer à un mois de vacances après les examens pour terminer les travaux ! 

On note, enfin, que la disponibilité des produits de la campagne et des élevages contribue sensiblement à l’autofinancement du Centre. 

  Nous voulons remercier sincèrement l’Association de nous avoir aidé dans cette reconstruction ; nous nous excusons du retard de ce rapport et nous 
espérons de pouvoir continuer encore longuement notre partenariat. 

 

 En bonne amitié et en toute reconnaissance 

 

    

Un mur protège nos étudiants à Madagascar 

https://www.youtube.com/watch?v=uHUzD8RXlKY&t=5s
https://www.youtube.com/watch?v=uHUzD8RXlKY&t=5s


Peu à peu, nous nous dirigeons vers l'hiver et son 
confort chaleureux , vers la fête de décembre la plus 

populaire NOËL. 

 
Partout à l'extérieur vous voyez des arbres en fête bien 
décorés, comment une année a-t-elle pu passer si vite ? 

Qui aurait osé prédire ce qui se passerait dans un an. 
Quel impact cette année a-t-elle eu sur le monde : tant 

de belles familles séparées, tant de victimes 
innocentes . 

 
Malgré cette situation, grâce aux efforts inépuisables 

de nos responsables de projets AMIE et de leurs 
bénévoles, les petits efforts et les innovations peuvent 
apporter quelque chose de grand, et cela fait du bien. 

 
Pour les jours de fête je vous souhaite ; 

La repos pour profiter des petites choses. 
De l’amour et de l’amitié pour réchauffer votre cœur. 

De l’humour pour colorer ce qui est sombre. 
 

Joyeux Noël et bonne année  

Working in association with you all made it a great year for us. 

With your kind support, we have come a long way and we 

would like to thank you for everything you have done for our 

school as well as our learners. 

The San Fernando Central School Teachers Association wish 

you all the happiness and glory on this festive occasion. Warm 

wishes on Christmas to you all and your respective families. 

Merry Christmas. 

(San Fernando, Cebu, Philippines) 

Dear Friends at AMIE-foundation, 

First of all, we want to express our gratitude for the love and 

support you have been giving to Bahay Mapagmahal and 

Rondalla On Wheels. Thank you all. We truly appreciate all 

that you do for us. 

For this Christmas, we would like to send our sincerest and 

warmest greeting to each and everyone of you. May you all be 

blessed with God’s love, Peace and Joy this season, and 

throughout the coming new year. Happy Holidays! 

Bahay Mapaghamal, Cavite, Philippines 

Christmas is a season of great joy, a time 

for remembering a generous and loving 

people who are willing to share their talent 

and blessings unconditionally to others. 

May the glorious message of peace and the 

love fill with joy during this wonderful sea-

son. 

Thank you very much for giving me the op-

portunity to share this short message to all 

our AMIE-benefactors. 

Eugenia Abaca, Kaibigan, Philippines 



Rob Tas 
Free clinic a redémarré aux Philippines  

Selon les mots de Novalices : « Après plus de 3 ans, nous avons enfin reçu 
l'autorisation d'organiser la Free Clinic. » 

C'est tellement agréable d'avoir cette nouvelle,Après une reprise réussie après la 
période difficile du coronavirus, la participation a dépassé les attentes et nous fait 
prendre conscience de l'importance de l'assistance médicale. 

Médecin consultant 
Problèmes dentaires 
Les soins des plaies 
Médecine générale et interventions chirurgicales mineures 
Fourniture de médicaments et de vitamines 
Enseigner l'hygiène dentaire et corporelle 

 

Nous avons déjà pu aider 450 patients. 

Jérôme f. Go, 

Jérôme Frederico Go – aussi appelé Erom – vit à 

Bahay, parce que son père est décédé en 2021, et que 

sa mère, ses 4 sœurs et 2 frères vivent dans un 

bidonville d’où il est impossible de permettre à 

Jérôme d’aller à l’école. 

Jérôme est né  le 15 aout 2005, il est pour l’instant en 

4ième (grade 10) et sa matière favorite sont les maths. 

Il rêve de devenir pilote plus tard. 

Jérôme lui-même ne souffre pas de  mobilité réduite ; il aide énormément les 

autres jeunes de Bahay. C’est un pilier de la maison, très serviable. 

Lui aussi est musicien et joue de la guitare dans le groupe maison ‘Rondella on 

wheels’.                 

(intéressé : contactez comité 06—mark.bolsens@telenet.be— 0486/526.188) 

Francesca Valencia 

Francesca Valencia a une très belle écriture. Elle est 

orpheline (depuis 2018) et vient de Novaliches. Elle est née 

le 28 septembre 2008. Elle est depuis peu à Bahay et elle est 

une aide précieuse pour les résidents moins valides. Elle est 

en seconde et rêve de devenir infirmière. 

Sa matière favorite est TLE (technology, livelihood and 

education). 

(intéressé : contactez comité 06—mark.bolsens@telenet.be—tel. 0486/526.188) 

Elga Meeusen 

parrains ou marraines recherchés 



Madaquatre en visite de projet  

Je ne peux ignorer les tensions politiques en cette veille d’élection 

présidentielle et que ce pays, pour certains, est au bord de l’implosion. 

Tout cela est la dure réalité quotidienne et rien ne peut me la faire 

oublier. Cela éveille en moi un sentiment profond de compassion. 

Pourtant, quel merveilleux pays !  Des paysages à vous couper le souffle, 

faune et flore endémiques toujours à découvrir ou redécouvrir, mais 

surtout : peuple courageux et travailleur qui se bat, jour après jour si pas 

heure après heure pour garder sa dignité et tenter de garder le sourire.  

Il suffit de vivre quelques jours à Madagascar pour recevoir quantités de 

leçons de vie ! Merci Mada ! 

Venons-en au but premier de ce voyage : les écoles ! Difficile de décrire 

la joie des enfants lorsque notre 4x4 est entré dans la cour de l’école de 

Tandila : cris et précipitation pour entourer la voiture. Pas à dire, nous 

sommes attendus ! Les retrouvailles sont chaleureuses. Les religieuses, 

presque toutes nouvelles par rapport au voyage précédent, sont là 

aussi. C’est très rapidement et sans aucune difficulté que nous nous 

apprivoisons mutuellement. Nous sommes sur la même longueur 

d’onde et notre partenariat n’est pas un vain mot. Nous passons toute 

une après-midi pour faire connaissance et à noter les sujets qu’elles 

désirent aborder avec nous et réciproquement. Merveille et 

reconnaissance ! 

Le lendemain, matinée festive. Ce 

sont les enseignants et les 

directrices qui ouvrent les festivités 

par une danse traditionnelle de 

bienvenue. Ensuite, les petits et les 

grands s’en donnent à coeur joie et 

sont heureux de présenter ce qu’ils 

ont préparé pour notre venue et ce 

avant d’aller tous ensemble à la 

cantine ! 

L’après-midi, rencontre avec les 

bacheliers, fiers et heureux de leurs 

résultats. Deux d’entre eux sont 

entrés au séminaire, les 5 autres 

aimeraient continuer leurs études. 

Nous écoutons ces jeunes pleins de 

vie et nous rencontrons leurs 

parents. Comme leur connaissance 

du français est très faible, nous commençons par les inscrire à un cours accéléré 

à l’Alliance française à Morondava. Cela leur permettra peut-être de réussir 

l’examen d’entrée à l’ISCAMEN de Morondava où ils pourront choisir entre les 

filières gestion, informatique, paramédical, pédagogie ou éco-tourisme. 

Croissons les doigts ! Merveille et reconnaissance ! 

Ce qui me frappe aussi dans les deux écoles primaires et le collège, c’est le 

changement survenu au sein des équipes éducatives : enseignants et religieuses. 

Beaucoup plus de dynamisme, d’initiative et une formation plus adaptée pour la 

directrice et les sous directrices. 

La demande d’un cours de français ressurgit, cela portera-t-il fruit cette fois ? 

Une proposition est faite avec le concours de l’Alliance française. Que du positif. 

Merveille et reconnaissance ! Beaucoup d’autres avancées sont à noter : un 

comité des parents a vu le jour dans les deux écoles. Des personnes désirant 

prendre leurs responsabilités pour leurs enfants en épaulant le corps enseignant. 

Une de leurs initiatives : afin d’améliorer la cantine, les parents se cotisent et 

paient dorénavant les cuisinières ! Beaucoup de parents à la réunion des parents. 

Merveille et reconnaissance ! 

A Andrénalafotsy, petit village très enclavé, une toute autre avancée : à la 

demande des villageois, une eucharistie est actuellement célébrée chaque 

dernier vendredi du mois par un frère capucin. Deux baptêmes ont été célébrés 

et cela semble fort influencer l’atmosphère du village, plus serein que 

précédemment. Merveille et reconnaissance ! 

Et la problématique de l’eau ? Là aussi, les choses se mettent en place, les études 

géophysiques ont démontré qu’il y avait plusieurs points de forage possibles tant 

à Andrénalafotsy qu’au collège à Tandila. Nous avons reçu les résultats de ces 

études et les directrices ont déterminé, avec l’entrepreneur, le point le plus 

approprié étant donné que c’est chaque fois dans l’enceinte même de 

l’établissement scolaire. Les comités de parents se sont déjà engagés à gérer ces 

puits de manière optimale. Merveille et reconnaissance ! 

Me voici à la fin de cette lettre et je ne vous ai même pas dit qu’il y avait 

actuellement 647 élèves … un peu plus si les bacheliers réussissent l’examen 

d’entrée ! Il y a 24 enseignants et 3 directrice et directrices adjointes. Vous auriez 

aimé plus de photos ? Surtout celles des classes et des enfants ? Elles seront 

bientôt sur le site internet et sur la page Facebook, patience ! 

Merveille et reconnaissance, oui, je n’ai que ces mots-là à la bouche et j’espère 

vous en avoir donné le goût ! 

Je suis vraiment heureuse de pouvoir vous partager quelques perles de mon voyage à Madagascar durant ce mois d’octobre. J’ai pu voir toutes les 

avancées sur le terrain et me rendre compte que les choses évoluent très positivement. 

Bien sûr, tout n’est pas parfait, et le travail ne manque pas, mais il y a tant de choses positives que je reviens de là le coeur léger et avec beaucoup 

d’énergie ! Je pourrais résumer mon ressenti par trois mots : merveilles, reconnaissance et malheureusement aussi compassion. 

En effet, tout n’est pas rose et je suis toujours aussi touchée par la pauvreté, voire la misère, par le manque d’emplois, la tristesse sur les visages, par les 

enfants qui trainent dans les rues ou à la campagne sans être scolarisés, par les feux de brousse et la déforestation, par les cours d’eau à sec ou presque, 

par les routes et pistes complétement défoncées, par l’insécurité qui prend un visage différent en ville ou en brousse, par le fossé entre les quelques 

riches, voire très riches et le reste de la population. 

Michelle pour Madaquatre 



   ZOODO travaille avec empressement au Burkina Faso!  

Chers amis de l'AMIE, 

 

Grâce et paix de la part de Dieu, notre Père, et de Jésus-Christ, le Seigneur, 

 

La venue du Fils de Dieu dans le monde par  la Vierge Marie est la plus grande 

et la plus joyeuse des nouvelles jamais communiquées à l'humanité. 

 

Alors que nous célébrons cette année cette grande nouvelle de l'amour de 

Dieu, je suis heureux de vous écrire pour vous souhaiter, ainsi qu'à tous ceux 

qui vous sont chers, un joyeux Noël et une bonne année. Que l'Enfant-Dieu 

vous apporte à tous bénédiction, joie, bien-être, paix et santé  à chacun d'entre 

vous. 

 

Toute la communauté d'El Carmen vous est éternellement reconnaissante de 

l'affection que vous nous témoignez par le soutien que vous apportez à divers 

projets en faveur de la dignité humaine, tels que les bourses d'études pour les 

étudiants, l'éducation des enfants avec le "Centro Cultural Afroperuano San 

Daniel Comboni" et la thérapie pour les enfants ayant des capacités différentes 

avec "Una caricia con el corazón". 

 

Par votre geste, vous montrez que vos cœurs sont pleins de l'amour de Dieu 

qui s'est fait homme pour être avec nous.  

 

Et c'est exactement ce que vous faites avec les habitants d'El Carmen.  

 

L'amour pour Dieu se reflète dans la façon dont nous aimons les autres, dont 

nous nous occupons d'eux et dont nous prenons soin d'eux, en particulier 

des plus pauvres et des plus nécessiteux, et c'est exactement ce que vous 

faites avec les habitants d'El Carmen. 

 

"Dieu n'a jamais vu personne ; si nous nous aimons les uns les autres, Dieu 

demeure en nous et l'amour de Dieu a atteint sa plénitude en nous. Si 

quelqu'un dit qu'il aime Dieu en haïssant son frère, il ment ; car s'il n'aime 

pas le frère qu'il voit, il ne peut pas aimer Dieu qu'il ne voit pas. Et le 

commandement qu'il nous a donné, c'est que celui qui aime Dieu aime aussi 

son frère" (1Jn 4.12,20-21). Merci du fond du cœur pour tout. 

 

Que l'Emmanuel "Dieu-avec-nous", qui ne renonce jamais à la générosité, 

réalise tous vos souhaits et projets pour la nouvelle année.  

 

!!!!! JOYEUX NOËL ET BONNE ET SAINTE 

ANNÉE ! !!!! 

 

 

P. Eliseo, originaire du Togo et travaillant à El 

Carmen (Pérou) 

Notre voyage autour de notre  projet en janvier de cette année a été un grand succès. 
 
Avec toutes les impressions, les nouveaux accords et les idées, nous avons continué notre travail 
dès notre retour.  
La première réalisation est la création d'une "Association" sur le terrain à Koudougou 
dans laquelle nos 2 directeurs, Remi Bansé et Augustin Kone travaillent avec un 
certain nombre d'autres connaissances.  
L'association dispose également d'un nouveau numéro de compte bancaire que 
nous avons utilisé à plusieurs reprises. Les paiements y sont faciles et rapides. 
Avec ce groupe, nous espérons également créer une bonne coopération pour 
développer notre projet d'hygiène.  
Ce projet prévoit la fabrication et la distribution de serviettes hygiéniques 
réutilisables. Un atelier de couture doit donc être mis en place et une personne 
responsable doit être trouvée pour développer ce projet avec les ressources 
financières fournies par ZOODO . La communication à ce sujet est actuellement à sa 
vitesse de croisière.  
Entre-temps, nous avons également réalisé un beau reportage photo/film de notre voyage et 
l'avons utilisé pour donner une première conférence à Mortsel le 29 septembre. (Voir les photos)  
Ce fut une soirée très agréable au cours de laquelle nous avons permis à un public attentif de 
profiter de nos aventures de voyage. Nous avons offert de délicieux en-cas et boissons et l'artisanat 
ZOODO était également en vente. 
Une deuxième conférence suivra à Kruibeke le 29 mars 2024. ( tous sont les bienvenus !) 
Nous avons reçu et acheté beaucoup de beaux tissus tissés par nos mères pendant notre voyage et 
les avons transformés en produits uniques pendant des ateliers avec Femma Kruibeke. Certaines de 
ces réalisations sont toujours en vente dans le cadre de notre opération artisanale. 
Grâce à un certain nombre de femmes créatives qui aiment ZOODO, nous pouvons aller sur les 
marchés avec une gamme très belle et unique d'articles faits maison, où nous collectons des 
revenus et faisons connaître ZOODO à un nouveau public.  
 
Les prochaines dates sont : le 16 décembre au wzc Mayerhof, Fredericusstraat 89, Mortsel, de 
13h30 à 17h et le 18 décembre au Wzc Wissekerke, Kruibekestraat 58a, 9150 Kruibeke (Bâle) de 
10h à 16h30  

Pia De Monie en Nicole De Clerck 

   Voeux de Noël d'El Carmen (Pérou) 

Et voilà que des informations inquiétantes nous 
parviennent, faisant état d'une épidémie massive 
de dengue. La dengue est une maladie virale qui, 
comme le paludisme, est transmise à l'homme par 
les moustiques. 
Il n'existe pas de traitement pour cette maladie. 
Les patients se rétablissent généralement au bout 
d'une dizaine de jours. 
Cependant, en cas de complications, cette maladie 
peut être mortelle. Le 19/11/2023, David (19 ans) 
est décédé des suites d'une infection à la dengue, 
il est le fils du responsable local de notre projet. 
C'est très regrettable. 
 
ZOODO a déjà apporté son soutien en achetant 
des moustiquaires pour les enfants de l'école 
primaire, mais pour protéger le plus grand nombre 
de personnes de la communauté villageoise, nous 
avons besoin de beaucoup plus de moustiquaires. 
Nous lançons un appel chaleureux aux dons pour 
acheter encore plus de moustiquaires. Elles 
coûtent 10€ chacune.  
Vous pouvez effectuer un versement sur notre 
compte à l'A.M.I.E. avec la mention "ZOODO, 
DENGUE". 
 
    A partir de 40 €, vous obtiendrez 
automatiquement une attestation fiscale, si vous 
ajoutez votre numéro de registre national à la 
communication. 
 
    Merci d'avance de la part de toute l'équipe de 
ZOODO".  

(carte funèraire de David) 



Chers amis d’AMIE, 

Bouddha, un homme sage, a dit un jour : on peut allumer des milliers de bougies avec une seule bougie. La bougie ne brûlera pas moins longtemps. De même, le 

bonheur ne diminue pas lorsqu'il est partagé. Tout le monde connaît peut-être cette sagesse, mais je tiens tout de même à l'évoquer aujourd'hui. 

De nombreuses personnes ont allumé une bougie pour moi ou, mieux, pour nous, Koko Pol et ses enfants des rues. Ma famille a également besoin de soutien 

moral et de bougies. La semaine précédant mon congé, nous avons perdu une belle-sœur et un beau-frère. Ma belle-sœur et mon frère ont été les premiers à 

oser venir à Lubumbashi. Mon beau-frère y est allé jusqu'à huit fois, soit deux ans de sa vie. Il a aidé à cuire des millions de briques. Avec un autre frère, il a 

reconstruit la Maison Papy. Il a également participé à la construction de la polyclinique et de la maison de retraite de Lubumbashi. Lors de mes vacances, je 

résidais chez lui. En raison de cette lourde perte, j'ai passé beaucoup de temps avec ma famille. Je m'excuse donc de ne pas avoir pu rendre visite à de 

nombreuses personnes, des amis très proches et des amies, pendant mon congé. 

Jean m'a aidé à utiliser un nouveau smartphone après que le précédent ait été volé par un ancien papillon. C'est un peu ironique, mais dans l'ensemble, 

j'éprouve beaucoup de gratitude. L'année dernière, grâce à l'AMIE, vous avez aidé une certaine Bénédicte à devenir institutrice de maternelle. Aujourd'hui, elle 

m'a donné un dixième de son premier salaire.  C'est ce qu'ont mérité le conseil d'administration et les bienfaiteurs ; merci au nom de Bénédicte. 

Heureusement, j'ai aussi eu le privilège de rencontrer Thérèse-Marie, l'ancienne présidente de l'AMIE. C'est ma cousine Heidi qui m'a amené à elle avec 

beaucoup d'appréhension. Avec quelques voisins et connaissances qui ont participé à la création de l'AMIE, la soirée s'est déroulée dans la convivialité. Merci 

mille fois pour cette rencontre inoubliable et pour les innombrables projets qu'elle et les autres bénévoles d'AMIE ont rendus possibles. Pour rappel, le premier 

projet était un âne. Pas Koko Pol mais un vrai âne et 2 bœufs. Nous utilisions une charrette à âne pour le transport et les gens apprenaient à labourer avec les 

bœufs.  

Mais il ne faut pas s'arrêter aux bons souvenirs car la vie des Congolais n'est pas devenue plus 

facile, surtout à Kinshasa. 

L'agriculteur, lui, a continué à labourer. J'essaie toujours de donner un nouvel avenir aux enfants 

des rues. Les enfants des rues sont souvent reniés par leur famille parce qu'ils sont accusés de 

sorcellerie (voir aussi le film Kinshasa Kids de Marc-Henri Wajnberg). Nous prenons en charge 

leur logement, leurs vêtements, leur nourriture, leurs frais d'études et leurs frais médicaux. 

La collecte et la revente des déchets nous permettent de gagner un peu d'argent. Grâce à cela, 

nous avons pu doubler notre jardin pour cultiver des légumes et des fruits. Bopeto (qui signifie 

propreté en lingala) est une entreprise arabe qui achète les bouteilles en plastique et les 

transforme en chaises pour le jardin d'enfants. 

Le sport est également très important pour nos élèves. L'école et la paroisse de Masina ont trois 

équipes dans la ligue de basket-ball. John, un vrai garçon des rues, également renié par sa 

famille, a remporté la médaille d'or au championnat national de volley-ball en tant que meilleur 

smasheur du Congo. Un autre ancien élève a obtenu la médaille d'or en tant que meilleur 

serveur. C'est gratifiant. 

Il y a encore des étudiants qui ne peuvent pas payer leurs frais de scolarité. Jean-Freddy, par 

exemple, n'a pas les moyens de payer sa thèse. Nous sommes toujours à la recherche de 

personnes qui souhaitent accepter un parrainage car nous ne pouvons pas les aider avec le 

budget dont nous disposons. J'aimerais en dire plus sur eux par e-mail (pol.feyen@gmail.com).  

Certains tentent d'échapper à la pauvreté en lançant leurs propres projets. Edjeke (des Kinshasa 

Kids) veut ouvrir un stand de nourriture où il vendra du shoarma et d'autres produits similaires. 

Les frais de démarrage s'élèvent à 750 euros. Emma demande de l'aide pour au moins mettre sa 

maison sous toit. 

Roselyne veut ouvrir un point de vente d'eau pure et de jus 

de fruits préparés localement. Pour cela, elle a besoin de 

louer un local et de s'approvisionner. 

Chers amis, je vous remercie une fois de plus pour votre aide, 

votre amitié et vos encouragements. Un grand merci à 

Thierry et Miriam et tous ceux qui ont généreusement 

contribué à l’achat et le transport du camion.  Je tiens tout 

particulièrement à remercier le conseil d'administration de 

l'AMIE pour son engagement désintéressé à long terme.Je 

remercie également le comité du marché aux puces de 

Ruiselede. Merci pour votre enthousiasme et votre énorme 

engagement. C’est incroyable, tout simplement fantastique. 

 

Koko Pol. 

    Voeux de Noël congolais de koko Pol 



                   Président 

                         Diane Nadalini  

           Avenue Eudore Pirmez 29—B-1040 Etterbeek 

           dnadalini@gmail.com – Tel. 0484/ 374 301  

 

 

Président d’honneur: Thérès-Marie de Fays-Flipot 

Comité 23 
Projet Aide Urgente Kenya 

Contact: Rob Tas, Diestseweg 95 - B-2440 Geel,  

roberttas@hotmail.com - Tel. 014/72 00 28 

Compte: BE24 9793 2610 7638 - BIC  ARSPBE22 

----------------------------------- 

Projet: Akwaaba Asuadei (Ghana) 

Contact: Joke Jaspers, Oevelseweg 14 - B-2250 Olen 

akwaaba.asuadei@gmail.com - Tel. 0472/366 578 

Compte: BE35 9793 2610 7537 - BIC ARSPBE22 

Comité 21 

Parrainages de groupes 

  

Contact: Griet Cuypers – Van den Berge 
Bergstraat 110 – B-3010 Kessel-Lo 

jos.cuypers@icts.kuleuven.be – Tel. 016/25 31 13 

 Compte: BE50 0003 2544 6518  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 22 

Projet Happy Home Kenya 

  

Contact: Christian Vandeplas 
Rue Fond Thirion 61 – B-1410 Waterloo 

christian@vandeplas.com – Tel. 0497/52 75 42 

 RCompte: BE57 9793 2610 7335 - BIC : ARSPBE22 

Comité 00 
Projets Madagascar :  Françoise Cauwe 

rue du Beau–site 7 – B-5340 Gesves 

francoise@amie-be.org – tel 083/67 82 33 

Projets Pol Feyen: Jean Hendrikx 

Adelbert Kennisplein 2 —B-2100 Deurne 

jean.hendrikx@telenet.be —tel. 0486/692.014 

Compte: BE22 0001 5458 3947 - BIC : BPOTBEB1 

Comité 01 
Parrainages Philippines (francophone)  

Projet Free Clinic Philippines 

Contact: Elisabeth Carton de Tournai 
Av. E. Godaux 28 - B-1150 Bruxelles 
ecartondt@gmail.com - Tel. 02/770 06 89 

Compte: BE58 0000 8955 8379  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 02 

Parrainages professionnels Philippines 

(francophone) 

Contact: Elisabeth Carton de Tournai 
Av. E. Godaux 28 - B-1150 Bruxelles 
ecartondt@gmail.com - Tel. 02/770 06 89 

Compte: BE84 0000 6496 6859  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 03 

Parrainages Amérique Latine 

(francophone) 

Contact: Diane Nadalini 
Avenue Eudore Pirmez 29—B-1040 Etterbeek 

dnadalini@gmail.com – Tel. 0484/ 374 301 
Compte: BE43 0001 0342 1501  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 04 

Comptabilité et gestion centrale 

changements d’adresse 

Contact: Stefaan De Bondt 
Stampkotstraat 10 – B-8551 Heestert 

stefaandebondt@telenet.be  - Tel. 056/71 72 81 
 Compte:  BE56 0003 2569 6088  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 05 

Parrainages Amérique Latine 

(néerlandophone) 

Contact: Marleen Lanckman 
Domeinstraat 69A –B-3010 Kessel-Lo 

marleenlanckman@hotmail.com-Tel  016/355077  

Compte: BE46 0000 2467  0736 - BIC : BPOTBEB1 

Comité 06 

Parrainages Philippines professionnels 

(néerlandophone) 

Projets Brésil et Navotas-Philippines 

Contact: Mark Bolsens 

August Vermeylenlaan 14 – B-2050 Antwerpen 

mark.bolsens@telenet.be – Tel. 0486/52 61 88 

Compte: BE80 0000 8577 5177  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 07 

Parrainages professionnels Pérou (néerlandophone) 

Projets Amerique Latine (excl. Brésil)

Contact: Frans Parren 

Veldstraat 29 – B-3640 Kessenich 
frans.parren@gmail.com – Tel 0495/23 83 62 

 Compte: BE45 0003 2569 6189  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 08 

Parrainages Asie  

 (néerlandophone) 

 

Contact: Jos Cuypers 
Bergstraat 110 – B-3010 Kessel-Lo 

jos.cuypers@icts.kuleuven.be – Tel. 016/25 31 13 
 Compte: BE67 0001 7326 0487  - BIC : BPOTBEB1 

Comité 09 

Sofie Daems Scholarship Program 

(Thaïlande) 

Contact: Jan en Mieke Daems 
Wissenstraat 15 – B-3200 Aarschot 

janepdaems@telenet.be –Tel. 0478/720099  

 Compte: BE97 0003 2603 1649  - BIC : BPOTBEB1 

 

Le formulaire de  

virement ci-joint peut 

être utilisé pour tout 

don, quel qu'il soit.   

Si vous avez une 

prèfèrence pour la 

destination de celui-ci, 

n'hésitez pas à le 

mentionner comme 

communication. 

 

Merci! 

 

Siège social:   

Oevelseweg 14 

B-2250 Olen 
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